

BOLSAS. REVISE POSIBILIDADES DE SU TARJETA DE CRÉDITO PARA COMPRAS Y PAGO DE DEUDA

Planee gastos de Navidad con baja del dólar

BOGOTÁ_ El dólar inició su primera semana de diciembre con una importante caída frente al peso. La divisa cerró su jornada del lunes perdiendo \$39,09 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM) y cotizándose en un valor promedio de \$3.196,18.

El billete verde ya completaba ocho jornadas por arriba de la barrera de los \$3.200 y había cerrado noviembre con un promedio de \$3.199, por lo que los analistas esperaban una tendencia alcista. Sin embargo, el mes amaneció con dos noticias que impactaron los mercados y favorecieron al peso.

Un relajamiento en las tensiones entre Estados Unidos y China tras la reunión de sus presidentes, Donald Trump y Xi Jinping, en la cumbre del G20 en Argentina, creó el escenario perfecto para que el mercado dejara de lado la aversión al riesgo con la que se había casado en el año y mirara con mejores ojos a los emergentes.

Por el lado del petróleo, este dio noticias recuperando algo de sus pérdidas después de que Catar decidiera su retiro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep) en 2019.

La debilidad del dólar se dio frente a varias divisas, incluyendo las del Grupo de los 10, y Brad Bechtel, jefe de divisas en Jefferies dijo a Bloomberg, que "es posible que nos adentremos en un período de debilidad a medida que la industria de resincronización del crecimiento global regresa a la mentalidad del mercado".

Las novedades llevaron a la divisa a cerrar en \$3.190, lo que indicaría que la TRM no será tan alta y que, de mantenerse la tendencia, estaremos viendo un dólar más bajo en el mercado local. Esto presenta una oportunidad para hacer pagos en dólares con tarjeta de crédito, te-

niendo en cuenta las formas de pago y que los cobros de las franquicias están entre 0,45% y 1%.

LR revisó cómo realizan los cobros las diferentes franquicias de tarjetas de crédito y encontró que, aunque en gran medida las decisiones sobre transacciones dependen del banco, solo una de las cuatro principales franquicias cobra con un sistema diferente: MasterCard.

La marca hace el cobro en dólares con el valor de la TRM del día en que se realice el pago de la deuda. En este sentido, un dólar a la baja es una oportunidad para adelantar pagos de sus cuotas.

"Una TRM a \$3.150, aunque no es barata, es como si no hubiera pasado todo lo que ha pasado en el mundo, todo lo que han recibido los otros países", dijo Édgar Jiménez, coordinador de la especialización en gerencia financiera de la Universidad Jorge Tadeo Lozano. Quien señala que la baja sería una buena oportunidad.

MasterCard cuenta con 38% de las tarjetas activas a septiembre, según los datos más recientes de la Superintendencia Financiera. A esta le siguen Visa, con participación de 33%, American Express con 4% y Diners con 2%.

En el caso de estas tres, el tipo de cobro depende del banco que opere la tarjeta, pero en la mayoría de los casos se cobra con el precio de la TRM del mismo día en que se hace la compra.

David Nieto, coordinador del área financiera de la U. El Bosque, dice que haciendo el cálculo solo para 2018 "el aumento que han tenido las compras liquidadas en dólares es entre 8% y 10% en seis meses".

Es decir que teniendo en cuenta la caída del dólar, comprar sus regalos de navidad o pagar sus deudas puede ser una buena opción, esto teniendo tam-

¿CÓMO LE COBRA SU TARJETA LOS PAGOS EN DÓLARES?



- Se liquida con la TRM del momento de la compra
- Cambio en pesos
- Funciona para aprovechar coyunturas en compras inmediatas



- Se liquida con la TRM del momento en que se paga la deuda
- Revisa apertura del mercado
- Funciona para aprovechar coyunturas para pago de deuda



- Liquida la deuda con el valor de la TRM del momento de pago
- Puede presentar posibilidad de pago alternativo en pesos o dólares

Aliada con Discover Financial Services y Diners Club Internacional



- Se liquida con la TRM del momento de la compra
- Tercer mayor tenedor de TC en Colombia

Franquicias cobran entre 0,45% y 1% del valor de la compra. Cada banco puede tener políticas de cuotas de pago distintas

Fuente: Sondeo LR, Superintendencia Financiera, Grupo Aval / Gráfico: LR-JG

DÓLAR INTRADÍA



bién en cuenta que las más recientes encuestas de Banco de la República y Fedesarrollo muestran que los analistas esperan un dólar arriba de \$3.050 para 2019.

Gregorio Gandini, analista financiero de Rogue Economist, comentó que para realizar estos pagos "es clave tener claro a qué tasa le cobraron la compra original, pues no siempre es la TRM del día tanto para la compra como para el pago".

Además, señaló que, por ejemplo, firmas como Amazon o algunas de turismo "pueden cobrar a otra tasa" diferente a la TRM, así el pago se realice con tarjeta de crédito; por lo que debe revisar los términos.

ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
avenegas@larepublica.com.co



DAVID NIETO
COORDINADOR ÁREA FINANCIERA DE LA UNIVERSIDAD EL BOSQUE

"Haciendo el cálculo solo para este año podemos decir que el aumento que han tenido las compras liquidadas en dólares es entre 8% y 10% en seis meses".



ÉDGAR JIMÉNEZ
COORDINADOR ESPECIALIZACIÓN GERENCIA FINANCIERA U. TADEO

"Nosotros estimamos más devaluación del peso para el otro año, por lo que se recomienda a personas que tienen deudas de tarjeta de crédito aprovechar estos bajones".

SÍGANOS EN:
www.larepublica.co

Con el informe completo sobre venta de carros durante noviembre.



Petróleo sube más de 3% con mayor expectativa de recortes

BOGOTÁ_ El petróleo abrió la semana con buenas noticias para Colombia, pues sus dos principales referencias recuperaron un poco de las pérdidas que vieron en noviembre al subir en más de 3% el lunes.

La reunión del G20 desarrollada en Argentina es acá también el principal propulsor. De acuerdo con Juan David Ballén, jefe de investigaciones económicas de Casa de Bolsa, "fueron varios los países que estuvieron de acuerdo con una reducción de la producción a nivel global durante el encuentro, con el fin de poder controlar mejor el exceso de oferta".

A esto se suman una serie de noticias que han hecho que el dólar descanse del galope que ha llevado durante el año a nivel global, pues la relación entre el



commodity y la divisa es inversamente proporcional y entre más debilitada esté la moneda, más fuerte se ve el crudo.

Una de estas novedades es la clara mejora en las relaciones entre China y Estados Unidos que disminuyen el apetito por activos de refugio.

La reducción de oferta vino también por parte de la provincia de Alberta, en Canadá, la cual bajará su producción 8,7% o 325.000 barriles por día para hacer frente a la acumulación de crudo en almacenamiento.

ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
avenegas@larepublica.com.co

Catar se retira de la Opep en 2019

Otra novedad con la que inició la jornada fue la renuncia de Catar a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep) para 2019. Aunque el impacto en comparación a la producción total del grupo no es mucho, los analistas señalan que es una muestra de la falta de unidad de la organización que se ha visto separa-

da en lo corrido del año, con señalamientos entre Irán, Rusia y Arabia Saudita, sus principales productores. Catar genera cerca de 600.000 barriles por día, un nivel más bajo que Colombia que produce cerca de 870.000 (bdp). El gobernador de Irán en la Opep señaló que la salida del país muestra la frustración de los pequeños productores.

INDUSTRIA COLOMBIANA DE LLANTAS S.A.

Empresa domiciliada en la ciudad de Bogotá, en la carrera 45 (Autopista Norte) No. 108 - 27 Edificio Paralelo 108 - Torre1 Oficina 1001, de conformidad con lo prescrito en el artículo 212 del C.S.T, hace saber que el señor LUIS ADOLFO RODRIGUEZ GRANADOS identificado con cédula de ciudadanía No. 150.963 falleció en la ciudad de Bogotá el 28 de Octubre de 2018.

Se publica este aviso para que quienes crean tener derecho a reclamar sustitución pensional presenten documentación a la oficina de Icollantas S.A., en la dirección arriba anotada dentro de los treinta (30) días siguientes a la fecha de esta publicación con el fin de acreditar sus derechos. **PRIMER AVISO**